
 

 

 

議会報告会 会場報告書 

 

担当班：３班  班代表者：小畠政行          

 

概要 

地区名 ：日置地区 

日時  ：平成２８年１１月１０日（木） 

     １９：３０～２１：００  

場所  ：城東公民館 

参加人数：３３人(男２９人・女４人) 

【出席議員】 

 向井千尋 

 森本富夫 

 安井博幸 

 園田依子 

 小畠政行 

 奥土居帥心 

（１）開会あいさつ ：小畠政行  

（２）議会報告   ：園田依子  

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：向井千尋  

挨拶・総括    ：小畠政行 

司会進行     ：奥土居帥心 

報告       ：園田依子 

受付・記録    ：向井千尋 

安井博幸 

会場（マイク）  ：森本富夫 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・議会改革に関し、報告会について改善が必要であると感じる。市長の「ふ

るさと一番会議」といっしょにやればという意見もある。 

・市民とともにあることをめざして議会改革特別委員会を設置し、検討

しており、現在は、政務活動費について協議しています。「ふるさと一

番会議」との同時開催については、執行者と議会の立場は違うことから

難しいと考えますが、ご提案として持ち帰り、情報共有させていただき

ます。 

・悪戦苦闘しながら地域活動運営を行っているが、行政や議会へ伝わりに

くいと感じている。どこへ話し、どのように対応していただけるのかをお

教えいただきたい。 

・地域の役員さんが疲弊されていることは、十分に認識しています。地

域の声を議会運営や執行部にも伝えて生かしていきたいと考えます。ま

た、陳情については、議員を通して行いたいと考えられる場合は、議員

がその紹介者となる請願という方法があります。 



 

 

質疑・意見 回答 

・議員と市民が身近に語り合える場が必要ではないのか。 

・皆様のご意見を聞かせていただく手法の一つとして、議会報告会を開

催しています。また、地域等の会議に議員の同席が必要な場合は、遠慮

なく声をかけていただきたいと思います。議会改革調査特別委員会の中

で協議していきます。 

・議会の傍聴者が少なく、改善の余地があるのではないか。一般質問だけ

でも、例えば城東公民館のホールでやってはどうか。市民により近い議会

をして頂きたい。 

・休日に一般質問を行ったこともありますが、傍聴者は増えませんでし

た。しかし、ネット中継は見ている人が多いと認識しています。議場以

外での一般質問の開催については、担当課職員が対応のため待機してい

ること等もあり、本庁舎以外には限られてくると考えます。 

・城東小学校区自治会長会で提出している「国道 372号線飛曽山峠改修区

間の改修等」に係る要望書に対する取り組み状況はどうか。 

・執行部を通じ、丹波土木事務所に確認しましたところ、法面改修等を

終え、引き続き、側溝の蓋掛けによる路肩整備をされるとのことであり、

利用する方が少しでも安全に通行できるよう取り組みを進められてい

ると考えます。飛曽山峠等に係る要望書内容については、これからも議

会として注視していきます。 

・市民と行政、議会がトライアングルとして機能し、一定の項目に絞って

話し合うことにより地域の課題解決に向けた方策が見いだせるのではな

いか。 

・議会改革調査特別委員会等でも協議し、そうした方向性にまとまれば

市長等に提案していきます。 

・全国各地で熊の目撃情報が増えている中、篠山市においても民家のすぐ

近くまで草木が生い茂っている所が多く、危惧される状況であるが、市議

会としての考えはあるのか。 

・篠山市においては、今秋の目撃情報はまだありませんが、隣接する丹

波市においても、多くの目撃情報や痕跡があることから、市の獣害担当

部署と調整し、クマに対する注意喚起を行う予定です。猟期開始直前に

開催される安全講習の中でも、市・県から熊の話題を取り上げて、協力

していただくことを考えています。 

 


